
Essa foi a decisão dos servidores em 
ato realizado na última sexta-feira 
(04/11) pela anulação da demissão 
do companheiro Manoel Antônio 
Rodrigues, no Espaço do Servidor. O 
ato foi marcado por um debate sobre 
as práticas antissindicais do Governo 
Federal, cujo tema central foi a arbi-
trária demissão do servidor e diretor 
do Sindsep-DF do quadro efetivo do 
Fundo Nacional de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE). 

Anulação da demissão do Manoelzinho já!

Como prova da liderança de Manoel 
Antônio Rodrigues à frente das lutas 
dos servidores do FNDE e contrarian-
do rumores de que os servidores do 
órgão não são solidários a Manoelzi-
nho, centenas de servidores do FNDE 
compareceram ao ato organizado pelo 
Sindsep-DF no dia 25/10, em frente à 
portaria do órgão. Desde a publicação 
da Portaria n° 1493, o Sindsep-DF tem 

Se não anular, vamos acampar!
Representando a CUT, partici-
param do debate Antônio Lis-
boa, diretor da CUT Nacional, e 
Cleusa Cassiano, vice-presidente 
da CUT-DF. Ambos destacaram 
que a demissão do companheiro 
Manoel Rodrigues representa um 
forte ataque ao direito de greve dos 
servidores e uma tentativa de des-
mobilizar não só os servidores do 
FNDE, mas também os servidores 
de todos os outros órgãos. 

Reforçando o total e irrestrito 
apoio da central a mais essa rei-
vindicação dos servidores, Antônio 
Lisboa assumiu o compromisso de 
solicitar uma audiência com o mi-
nistro Fernando Haddad e a CUT 
Nacional para até dia 10/11.
O início do acampamento em 
frente à entrada principal do MEC 
está previsto para o dia 10/11, data 
em que a demissão do Manoel 
completará 30 dias. Porém, ainda 

há tempo de o governo rever sua 
atitude e desfazer essa injustiça.  Já 
está na mesa do ministro Haddad 
o pedido de reconsideração feito 
pelo Sindsep-DF, que apresenta 
razões jurídicas e políticas mais 
do que suficientes para que esse 
grande equívoco seja corrigido.  
Por isso tudo dizemos: Ministro 
Haddad, está em suas mãos tirar 
essa mácula do governo Dilma! 
Presidenta Dilma, demissão de 
sindicalista é coisa da Ditadura!

Todos exigem retorno do Manoel!

25/10: servidores do FNDE manifestam apoio a Manoelzinho

realizado várias atividades pela re-
vogação da portaria. Foram dois atos 
em frente ao FNDE, um em frente 
ao MEC e um em frente ao Palá-
cio do Planalto, onde o sindicato, 
junto com a CUT e a Condsef, foi 
recebido na Casa Civil pelo asses-
sor do ministro da Secretaria-Geral 
da Presidência da República, José 
Lopes Feijóo.

04/11:ato-debate no Espaço do Servidor

@sindsepdf (Twitter) e facebook.com.br/sindsepdf
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Funasa/MS Cedidos  I 

Minuta do PL da PASUS
A minuta do Projeto de Lei 
que estende a PASUS para 
os servidores do Ministério 
da Saúde cedidos ao GDF 
já está na Secretaria de Go-
verno aguardando apenas 
a assinatura do governador 
Agnelo Queiroz para ser 
encaminhada à Câmara 
Legislativa. São 219 novas 
cotas para o nível médio. 
Veja ao lado a íntegra da 
minuta.
No dia 3/11, a direção 
do Sindsep-DF e a Se-
ção Sindical dos cedidos 
estiverem na Secretaria 
de Governo do DF com 
o intuito de agilizar a 
tramitação do processo 
de extensão da PASUS. 
A intenção do sindicato 
é que o PL seja votado e 
aprovado ainda este ano 
na Câmara Legislativa. 

No dia 25/10, os servido-
res da Fundação Nacional 
de Saúde  e do Ministério 
da Saúde cedidos aos 
estados e municípios par-
ticiparam de audiência 
pública na Comissão de 
Direitos Humanos (CDH) 
do Senado Federal, para 
tratar dos casos de intoxi-
cação e contaminação dos 
servidores no exercício das 
atividades. A audiência 
foi realizada a pedido do 
senador Sérgio Petecão 
(PSD/AC), e contou com 
a participação de servi-
dores de diversos estados 
e do DF. O Ministério da 
Saúde também participou, 
como sempre negando a 
sua responsabilidade pelos 
casos de intoxicação dos 
trabalhadores.
Foi apresentado um vídeo 
sobre casos de servidores 
do Acre intoxicados por 
Malathion, DDT, Teme-
fós – produtos químicos 
utilizados no combate 
às doenças endêmicas. 
Entretanto, o problema 
da intoxicação não atin-
ge apenas um Estado da 

8 08/11 - Terça-feira - Encontro do MAPA e Reunião 
da LBA com um representante de cada Estado 
8 09/11 - Quarta-feira - ato público dos federais em 
defesa da regulamentação da Convenção 151 e das 
emendas ao PL 2203/11
8 09/11 - Quarta-feira - reuniões com o governo 
para tratar dos seguintes setores: PECFAZ (11h); MEC 
(12h); Imprensa Nacional (17h); FNDE/INEP (19h); 
e Cultura (20h)
8 10/11 - Quinta-feira - Plenária Nacional da Condsef 
8 11/11 - Sexta-feira - Reunião do CDE 
8 16/11 - Quarta-feira - reuniões com o governo para 
tratar dos seguintes setores: AGU (10h); DPRF (11h); Em-
bratur (12h); C&T (17h); Instituto Evandro Chagas (18h)
8 02/12 - Sexta-feira - Encontro da área de Transportes 
8 03/12 - Sábado - Encontro da Educação 
8 06/12 - Terça-feira - reuniões com o governo para 
tratar dos seguintes setores: área ambiental (11h), 
PCCTM (15h), Incra (16h), C&T (17h).
8 07/12 - Quarta-feira - reuniões com o governo 
para tratar dos seguintes setores: Imprensa Nacional 
(15h), SPU (17h)
8 14/12 - Quarta-feira - reuniões com o governo 
para tratar dos seguintes setores: DNIT (10h), Fundo 
de Marinha Mercante (11h)
8 04 a 07/04/2012 - Plenária Estatutária da Condsef.

Calendário de Atividades/
Reuniões da Condsef

Descaso com a saúde dos trabalhadores

Federação, ocorrendo em 
todo o país, inclusive no 
DF. Em seguida foi aberta 
a palavra aos presentes, 
onde foram feitos vários 
relatos de danos à saúde 
dos trabalhadores. Na 
ocasião, a Condsef sugeriu 
a criação de uma comis-
são mista (formada por 
deputados e senadores) 
para buscar uma solução 
para a questão. O presi-
dente da CDH, senador 
Paulo Paim (PT/RS) acatou 
a proposta. A primeira 
reunião com a Comissão 
Mista foi marcada para o 
dia 27/10, data em que 
a Condsef apresentou 
formalmente as reivin-
dicações dos servidores. 
Porém, os gestores do 
Ministério da Saúde não 

compareceram à reu-
nião, o que ocasionou 
indignação inclusive nos 
parlamentares. 
Uma reunião entre a Co-
missão Mista, os represen-
tantes dos servidores e o 
ministro da Saúde, Ale-
xandre Padilha, está agen-
dada para o dia 09/11, às 
10h, no MS, e também 
contará com a participa-
ção de representantes do 

Ministério da Previdência 
Social e da Funasa.   
Na avaliação do Sindsep-
-DF, a audiência foi posi-
tiva, visto que chamou a 
atenção da CDH para a 
problemática. Entretanto, 
a ausência do Ministério 
da Saúde na reunião do 
dia 27, demonstra, mais 
uma vez, que o descaso 
com essa situação conti-
nua nesse governo. Para 
o sindicato, está claro que 
os milhares de casos de 
intoxicação existentes no 
país não são obra do acaso, 
pois os servidores vitimados 
exercem a mesma função 
e trabalham muitas vezes 
sem a devida proteção no 
manuseio de venenos para 
matar as larvas do mos-
quito da dengue. Os ser-
vidores que já morreram 
e tantos outros que estão 
com sua saúde seriamen-
te abalada, se colocaram 
em risco para defender 
a saúde da população e 
por um serviço público 
de qualidade. Por isso e 
por vários outros motivos, 
merecem o nosso respeito.

ABIN

Assembleia 
dia 7/11, 
segunda-feira
Os servidores da Agên-
cia Brasileira de Inte-
ligência (ABIN) reali-
zam assembleia nesta 
segunda-feira (7/11), 
às 12h, no Ginásio da 
Agência, cuja pauta é 
análise de conjutura 
política, negociações 
com o governo e a 
eleição de delegados 
à Plenária da Condsef.

Funasa/MS Cedidos  II 

Diretor Carlos Henrique 
lamenta a ausência do Mi-
nistério da Saúde

27/10: reunião na Comissão de Direitos Humanos
do Senado Federal sobre intoxicados
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Anistiados da Conab

MJustiça

Os servidores do Mi-
nistério da Justiça re-
alizaram no dia 1º/11 
assembleia para tratar 
do plano de carreira do 
MJ. A Seção Sindical do 
Sindsep-DF no órgão 

Plano de carreira do órgão

O Sindsep-DF comemora 
mais uma vitória no judi-
ciário. No dia 26/10, a 
2ª Turma do Tribunal Su-
perior do Trabalho (TST) 
acatou por unanimida-
de o processo movido 
pelo Ministério Público 
do Trabalho (MPT) da 10ª 
Região, com o apoio do 
Sindsep-DF, para estender 
aos anistiados retornados 

Vitória: TST estende níveis 
para anistiados da Conab

administrativamente à 
Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) 
os cinco níveis conce-
didos sem avaliação e a 
título de merecimento 
aos trabalhadores que 
continuaram na Com-
panhia. 
Apesar de beneficiar es-
pecificamente aos anistia-
dos da Conab, a decisão 

poderá ter repercussão 
para todos os anistia-
dos da Lei 8.878/94. De 
acordo com o advogado 
do Sindsep-DF, Ulisses 
Borges, com base na de-
terminação do TST, o 
sindicato deverá analisar 
o caso de anistiados rein-
tegrados a outros órgãos 
para levar a mesma soli-
citação ao MPT.

26/10: anistiados da Conab comemoram decisão do TST 

No dia 26/10 o diretor 
do Sindsep-DF, José Lou-
renço, e a vice-presidente 
da Associação dos Servi-
dores do Arquivo Nacio-
nal do MJ (Assan), Maria 
Rita Aderaldo,   foram 
recebidos  pelo  assessor 
especial da Secretaria-
-Geral da Presidência de 
República, José Lopez 
Feijóo, ocasião em que 
foi solicitada a sua inter-
venção no sentido de co-
brar do chefe de gabinete 
do ministro da Justiça, 

Arquivo Nacional

Casa Civil recebe Sindsep-DF e Assan
Flávio Crocce Caetano, 
agilidade na apresentação 
do plano de carreira aos 
servidores do Arquivo 
Nacional, conforme com-
promisso assumido em 
reunião realizada no dia 
06/10/11. 
Também foi solicitado 
a Feijóo que agendas-
se uma reunião com o 
ministro da Justiça, José 
Eduardo Cardozo, para 
que as entidades pudes-
sem informar ao minis-
tro os problemas vividos 

MMA/505 Norte

Segurança no local de trabalho 
O diretor adjunto da 
Secretaria de Estudos 
Sócio Econômicos e 
Empresas Públicas do 
Sindsep-DF, Érico Gras-
si, tomou um susto ao 
chegar para trabalhar 
no dia 31/10. É que 
com as chuvas do final 
de semana, o teto da 
sua sala cedeu. Servidor 
do Ministério do Meio 
Ambiente (MMA), ele 
trabalha no prédio da 
505 Norte, e informou 
que por diversas vezes, 
os servidores do órgão 
advertiram a administra-
ção do prédio quanto a 
fragilidade da estrutura 
do 6º andar, construído 
no terraço do prédio, 
depois que os cinco 

andares originais já es-
tavam prontos. 
Por sorte, a queda do 
teto ocorreu fora do 
horário de expediente, 
pois toda a rede elétrica 
do andar foi atingida. 
Além das placas do for-
ro que caíram (foto), 
também havia vidros 
das luminárias espa-
lhados pela sala inteira. 
Ainda não foi possí-
vel levantar o prejuízo 
que a incidente causou. 
São inúmeros os pro-
cessos, publicações e 
equipamentos que fo-
ram atingidos pela água 
que inundou a sala. 
Somente no dia 3/11, os 
servidores retomaram a 
rotina de trabalho.

Érico Grassi, 
diretor adjunto 
de Estudos Sócio 
Econômicos e 
Empresas Públicas 
do Sindsep-DF 
e comissão de 
servidores entrega 
Manifesto ao 
senador Rodrigo 
Rollemberg

 F
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MMA/Ibama/ICMBio/MDA

No dia 25/10, uma 
comissão de servidores 
do Ministério do Meio 
Ambiente (MMA), Iba-
ma, ICMBio e Minis-
tério do Desenvolvi-
mento Agrário (MDA) 
entregou um Manifes-
to Conjunto sobre as 
mudanças no Código 
Florestal ao senador 
Rodrigo Rollemberg 
(PSB/DF), presidente 
da Comissão de Meio 
Ambiente do Senado 
(CMA). A matéria tra-
mita no Senado Federal 
e a expectativa dos ser-
vidores é de que o do-

Manifesto sobre mudanças 
no Código Florestal

cumento contribua para 
subsidiar as decisões dos 
parlamentares a respeito 
do tema. Rollemberg se 
comprometeu a analisar o 
manifesto e chamar os ser-
vidores para uma reunião, 
o mais breve possível.
O relator do projeto na 
Comissão, senador Jor-
ge Viana (PT/AC), deve 
apresentar seu voto no 
dia 16/11. A matéria deve 
ser votada na CMA no dia 
22/11, seguindo então 
para decisão final em ple-
nário. Acesse a íntegra do 
manifesto na nossa página 
na internet. 

pelos servidores, que 
vão de perseguições ao 
sucateamento do Arquivo 
Nacional. 
Para conquistar um plano 
de carreira que atenda as 
necessidades dos servido-
res do Arquivo Nacional 
é imprescindível que a 
categoria, independen-
te do tempo, cargo ou 
função, construa a mais 
ampla unidade interna, 
a qual será instrumento 
de defesa para alcançar 
as   reivindicações. 

informou que o chefe 
de gabinete do ministro, 
Flavio Crocce Caetano, 
recebeu as reivindica-
ções da categoria e ficou 
de tratar da questão 
com o ministro José 

Eduardo Cardozo. Ele 
também agendou uma 
reunião para a quarta-
-feira, dia 9/11, às 15h, 
para informar a respeito 
da discussão do assunto 
com o ministro. 
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Cultura e órgãos vinculados

A luta contra
o corte de ponto

No 5º Seminário Latino-Americano de Anistia e Di-
reitos Humanos, realizado de 17 a 19/10, na Câ-
mara dos Deputados, a diretora de Estudos Sócio 
Econômicos e Empresas Públicas do Sindsep-DF, Jô 
Queiroz (esquerda), agradeceu o procurador pú-
blico da 10ª Região, Adélio Lucas (ao lado), um 
dos grandes apoiadores da causa dos anistiados. 
Na foto também estão Maria Helena, presidente 
do Sintrasef-RJ; Duarte, diretor Jurídico do Sintra-
sef-RJ; Ulisses Borges, advogado do Sindsep-DF; 
José Francisco dos Santos (Chiquinho), diretor 
adjunto da Secretaria de Relações Intersindicais 
e Parlamentares do Sindsep-DF; Carlos Alberto 
(Calico) e Luiz, das Comissões de PDV do Rio de 
Janeiro e Rio Grande do Sul, respectivamente.  

Em assembleia, dia 27/10, 
no auditório Francisco 
Zócolli (sede do Sindsep-
-DF), os PDVistas (ex-
-servidores foram indu-
zidos a aderir ao Plano 
de Demissão Voluntária 
- PDV, do Governo FHC) 
discutiram a luta pelo re-
torno ao serviço público e 
as ações para aprovação 
no Congresso Nacional 
dos Projetos de Lei (PLs) 
4293/08 e 7546/10.
A assembleia foi iniciada 

PDVista

A luta em debate
às 19h30 e a mesa foi 
composta pelo secretário-
-geral do Sindsep-DF, Oton 
Pereira Neves; Jô Queiroz, 
diretora de Estudos Sócio 
Econômicos e Empresas 
Públicas; Elaine Maria, 
titular da Comissão de 
PDVistas; Carlos Alberto 
(Calico), coordenador da 
Comissão de PDVistas do 
Sintrasef/RJ; e Humberto, 
do Sinporto/AM.
A deputada federal Érika 
Kokay (PT/DF) também 

esteve na assembleia e 
ressaltou que a votação dos 
PLs foi adiada para que os 
pdvistas façam um trabalho 

de convencimento junto 
aos parlamentares e ao 
Executivo Federal.
Na ocasião, foi informado 

o resultado do 5° Semi-
nário Latino-Americano 
de Anistia e Direitos Hu-
manos, realizado pela 
Comissão de Direitos 
Humanos e Minorias da 
Câmara dos Deputados, 
de 17 e a 19/10, e que 
gerou um documento 
que apoia a aprovação 
dos PLs de retorno dos 
pdvistas (EG 431). 
A assembleia aprovou 
por unanimidade a subs-
tituição de Jayne Me-
deiros por Silvia Regina 
Andrade Mendes na su-
plência da Comissão de 
PDVistas do Sindsep-DF. 

27/10: assembleia dos PDVistas no auditório Francisco 
Zóccoli, no Sindsep-DF 

Os servidores do Ministério da Educação realizam 
assembleia dia 9/11, às 9h30, no auditório do Ed. Ane-
xo. Na pauta a situação do Cetremec, do restaurante, 
análise das avaliações do PGPE e informes gerais.

MEC

Assembleia 9/11, quarta-feira

O diretor do Sindsep-
-DF Carlos Henrique e o 
delegado sindical do Mi-
nistério da Cultura, Sérgio 
de Andrade, estiveram 
reunidos com um dos 
advogados do sindicato, 
Dr. Bruno Paiva. Na pau-
ta, o corte de ponto dos 
servidores da Cultura e 
vinculadas que realizaram 
greve recentemente. 
O governo determinou 
o corte de ponto dos 
servidores, o sindicato 
entrou com Mandado de 
Segurança para impedir 
o corte, mas foi negado 

pelo juiz da 7ª Vara Fede-
ral do DF.
O objetivo da reunião foi o 
de articular ações no sen-
tido de reverter a decisão 
judicial. A primeira atitude 
que o sindicato irá tomar 
no sentido de garantir o 
ponto dos servidores é 
a de entrar com recurso 
questionando a decisão 
anteriormente tomada. 
Em um segundo momen-
to, o sindicato poderá 
entrar com uma Ação 
Cautelar Incidental, para 
tentar impedir o corte de 
ponto ao menos enquanto 

o recurso não é julgado.  
É importante salientar que 
a tentativa de corte de 
ponto que o governo tenta 
impor aos servidores do 
MCultura e vinculadas, faz 
parte de todo um conjunto 
de ataques ao direito de 
greve dos servidores que 
o governo está insistindo 
em não reconhecer. 
Orientamos os servidores a 
terem calma, pois o Sindsep-
-DF está realizando todos 
os esforços no sentido de 
garantir o ponto dos servi-
dores e fazer valer o direito 
de greve dos mesmos.

03/11: reunião com o advogado do Sindsep-DF e os representantes dos 
servidores para tratar do corte de ponto

 Jô Queiroz, Dra. 
Ludimila Reis, 

Procuradora do 
Trabalho da 10ª 
Região, e Renê, 

representante dos 
anistiados do Rio 

Grande do Sul.
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